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CEPROMAR France 

Assemblée Générale du 9 mars 2024 

 

L’assemblée générale de Cepromar France s’est réunie le 9 mars 2024 à Arcueil.  

La séance est ouverte à 9h45 par Jacques Martin, président. Au total 49 personnes sont 
présentes ou représentées.  

Jacques Martin rend hommage à Marie-Thérèse Barut, sœur du Père Jean décédée le 21 
février 2024, et à son action dévouée pour Cepromar. Il souligne également que des messages 
d'encouragement et de sympathie envers l’association arrivent régulièrement avec les dons. 

 

RAPPORT MORAL  

I - Cepromar France 

L’activité a été intense en 2023, en particulier avec le travail autour de l’édition et de la 
promotion de la bande dessinée, publiée en mai. Cepromar a participé à plusieurs événements 
à Saint-Malo et Cancale, où la promotion de la BD a été faite, avec de bonnes retombées : 
événement « Les nouveaux mondes », festival Etonnants voyageurs, fête des Corsaires. La BD 
a également été promue à Château-Gontier-sur-Mayenne, au salon de la BD, et mise en 
lumière dans une exposition réalisée par Liliane Roman, qui a ensuite été déplacée à la maison 
du diocèse à Laval.  

Communication – lien avec les adhérents et le réseau 

Une communication régulière est toujours assurée via le site internet, et des newsletters 
envoyées par email. Le bulletin d’information annuel a été diffusé en décembre 2023, à la fois 
en version papier et par mail. Ces communications ont permis de maintenir la mobilisation 
des dons. 

Les autres relations ont également été maintenues avec :  

o Le Rotary Club 
o L’Association des Anciens élèves du lycée Ambroise Paré, et son Club Parisien 
o Yves Saint-Geours, ancien ambassadeur de France au Brésil qui a préfacé la BD, 

rencontré en octobre 
o Les Apprentis d'Auteuil qui portent un intérêt croissant au Brésil ; 
o Philippe Henry, maire de Château-Gontier sur Mayenne (qui avait proposé de réaliser 

l’exposition à la mairie) ; 
o Et lancées ou relancées avec plusieurs historiens, la chaîne KTO, la Mairie de Laval. 

 

II - Cepromar Brésil  

Les éléments sur l’activité au Brésil ont été transmis par Eulalia Neves, Directrice de Cepromar 
Brésil. 
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L’activité de cours est demeurée relativement réduite en 2023, avec 18 cours (vs 10 en 2022, 
et 11 en 2021) dispensés. Au total, 347 élèves ont été bénéficiaires, auxquels il faut ajouter 
les 32 élèves du cours d'alphabétisation et 100 élèves pompiers. 

L'activité de visites a été maintenue : 2532 visiteurs ont été accueillis sur le sitio (vs 3373 en 
2022), à la fois des visites protocolaires mais aussi des visites payantes. 

 

RAPPORT FINANCIER 

Le rapport financier est présenté par Stéphanie Martin, trésorière. Le tableau ci-dessous 
présente les principales dépenses et recettes de Cepromar France sur les 3 dernières années. 

Recettes 2021 2022 2023 

Dons 31 467,00 40 158,50 40 099,10 

Produits financiers et autres recettes 112,29 204,10 1 452,42 

Bande dessinée  1793,90 7 455,07 

Total recettes 31 579,29 42 156, 50 49 006,59 

Dépenses 

Subvention régulière à Cepromar Brésil 20 000,00 24 000,00 24 000,00 

Subvention exceptionnelle à Cepromar Brésil 13 000,00 - 11 000,00 

Impression et envoi du bulletin 1 348,40 1 282,44 1 606,22 

Avance frais de santé - 8 992,78 - 

Bande dessinée - 10 000,00 20 699,00 

Divers (assurance, papeterie, frais bancaires etc.) 824,37 686,31 1 611,48 

Total dépenses 35 172,77 44 961,53 58 916,70 

Résultat annuel -3 593,48 -2 805,03 -9 910,11 

 

Du côté des recettes, le niveau des dons s’est maintenu en 2023, avec un nombre de 
donateurs équivalent (112) qui ont contribué pour 40 099,10€ au total. 

La vente de la bande dessinée a permis de recueillir plus de 7000€ au titre de 2023. S’y 
ajouteront des ventes déjà réalisées par l’auteur dont les bénéfices restent dus à Cepromar, 
qui seront intégrées aux revenus 2024. 

 

Concernant les dépenses, les fonds réguliers versés à Cepromar Brésil se sont maintenus au 
niveau de 6 000€ par trimestre, comme en 2022. S’y sont ajoutés 11 000€ de versement 
exceptionnel. 

La majeure partie des dépenses pour l’édition de la BD a également eu lieu en 2023, avec plus 
de 20 000€, pour un total de 30 700€ à date. 

Au bilan, malgré un résultat négatif à -9910,11€, la situation financière de Cepromar France 
est saine et la trésorerie suffisante pour continuer les envois de fonds à Cepromar Brésil.  

Deux éléments devraient venir augmenter les recettes de 2024 : le remboursement à venir 
des frais de santé qui avaient été avancés au Père Jean ces dernières années, ainsi que des 
fonds légués par le Père Jean. 
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Ressources et dépenses de Cepromar Brésil 

Au total 181 600 Reals ont été reçus par Cepromar Brésil de la part de Cepromar France, dont 
des envois exceptionnels de fonds en octobre et novembre.  

Un loyer est toujours versé par l'Etat du Maranhao.  

Les ressources provenant des dons de particuliers via la TVA des supermarchés (« nota legal ») 
sont restées au même niveau que l’année précédente. 

Les frais de personnel (salaires) représentent toujours l’essentiel des dépenses. 

 

Le rapport moral et le rapport financier sont adoptés à l’unanimité. 

 

PERSPECTIVES DE CEPROMAR FRANCE 

• Voyage au Brésil 

Plusieurs membres de Cepromar France vont se rendre au Brésil du 25/03 au 05/04/2024, au 
même moment que le déplacement du maire de Cancale et son épouse. Il s’agit de Jacques 
Martin (Président), Pascal Maisonneuve (Vice-Président) et Patrick Duval, qui seront 
accompagnés de Gérard Madiot, ancien élève du lycée de Laval.  

La préparation de ce déplacement, en lien avec Cepromar Brésil, est en cours. La délégation 
participera à plusieurs réceptions sur place. Une rencontre avec le Gouverneur de l’Etat du 
Maranhão est prévue. 

Une réflexion sur l’avenir de Cepromar est également au programme de ce séjour – cf. ci-
dessous « Perspectives de Cepromar Brésil ». 

• Promotion de la bande dessinée 

Si les recettes constatées à date sont encourageantes (environ 1/3 du montant investi), des 
efforts de promotion restent nécessaires en 2024 pour augmenter les ventes et continuer de 
rembourser l’investissement initial.  

La publication au Brésil d’une version traduite en portugais est prévue fin mars. Elle sera 
financée par Cepromar Brésil. Des aides sont également à l’étude pour minimiser 
l’investissement à réaliser par l’association. 

• Communication 

Un article sur l’œuvre du Père Jean et Cepromar devrait être rédigé pour parution dans la 
revue « Graines d’Histoire en Haut-Anjou ». 

 

PERSPECTIVES DE CEPROMAR BRESIL 

Suite au décès du Père Jean fin 2021, Cepromar se trouve à un tournant et doit s’interroger 
sur la meilleure manière de poursuivre l’œuvre qu’il a initiée. Ceci fera l’objet de discussions 
entre Cepromar France et Cepromar Brésil, ainsi qu’avec les autorités locales, lors du voyage 
de fin mars. 
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Deux religieuses de São Paulo, dont l’une est également assistante sociale, se sont manifestées 
et pourraient être intéressées pour s’installer à São Luis et mener une action à Cepromar. Cela 
présenterait un intérêt certain en termes d’action sociale pour les familles locales. Les 
représentants de Cepromar France étudient la possibilité de les rencontrer lors de leur 
prochain déplacement. 

Au-delà de ces perspectives générales pour l’association, le sujet de l’envoi d’un(e) volontaire 
via les Apprentis d’Auteuil ou la Délégation Catholique pour la Coopération est évoqué. Il 
serait notamment utile que quelqu’un contribue à améliorer la capacité de Cepromar Brésil à 
répondre aux appels à projets des entreprises. Un travail est aussi à mener pour valoriser le 
terrain du sitio, qui pourrait se prêter à des cultures (maraîchage, spiruline,…). Un tel projet 
nécessiterait un accompagnement du / de la volontaire depuis la France par un ou des 
membres de l’association. 

 

RENOUVELLEMENT DU CONSEIL D’ADMINISTRATION DE CEPROMAR FRANCE  

Le Conseil d’administration, conformément aux statuts, est renouvelé par moitié chaque 

année.  

Les membres sortants en 2024 sont les membres élus ou renouvelés en 2022, soit : Patrick 

Duval, Bénédicte Martin, Stéphanie Martin, Roland de Rasilly, Henrique Waxin, Jean-Claude 

Weisz, ainsi que Jean-Alexis Mathieu, élu en 2023. Tous, à l’exception de Jean-Claude Weisz, 

sont candidats à un  nouveau mandat. Tous les candidats sont réélus à l’unanimité pour deux 

ans. 

A l’issue de l’assemblée générale la composition du conseil d’administration est donc la 

suivante :  

Ayrald Barut, Delphine de Almeida, Patrick Duval, Jeannine Houdayer, Pascal Maisonneuve, 

Bénédicte Martin, Jacques Martin, Stéphanie Martin, Jean-Alexis Mathieu, Marie-Camille 

Mathieu, Roland de Rasilly, Henrique Waxin. 

 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, la séance est levée à 12h45.  

 

Le président      Un vice-président 


